



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

347/3388 - SOBRE LA FORMACIÓN EN BIOÉTICA

A. Pons Revuelta^a, A. Regueiro Martínez^b, G. González Cristobo^c y S. Castroagudín Campos^d

^aMédico Residente de 1^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Vilanova de Arousa. Pontevedra. ^bMédico de Familia. Centro Salud Vilanova de Arousa. Pontevedra. ^cMédico Residente de 4^º año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud de Vilanova de Arousa. Pontevedra. ^dMédico Residente de 3^{er} año de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud de Vilanova de Arousa. Pontevedra.

Resumen

Introducción: Bioética es el estudio de los problemas derivados de los avances biológicos, especialmente desde una dimensión moral fundamentada en el planteamiento del ser humano como autónomo, respetable y con derechos inalienables. Así pues, trata situaciones y problemas que requieren estar informados, pero sobre todo, formados en cómo abordarlas y resolverlos, ya que es una responsabilidad asistencial estar al día de los avances científicos y su repercusión sobre la autonomía y derechos de los pacientes.

Objetivos: Los objetivos principales son evaluar los conocimientos, opiniones, y posibles carencias de los MIR de Galicia en el ámbito de la bioética, con el fin de poder mejorar su formación como médicos. Además, se plantean como objetivos secundarios, el perfil demográfico de la muestra, y el análisis comparativo de las respuestas en función de la especialidad escogida.

Diseño: Se trata de un estudio descriptivo destinado a todos los MIR de Galicia. Para evaluar los conocimientos, opiniones, y posibles carencias, se diseñará un cuestionario estructurado con diferentes bloques de preguntas destinadas a cada objetivo principal. Respecto a los objetivos secundarios, al inicio del cuestionario se recogerán los datos personales necesarios para su evaluación. La muestra estará compuesta por aquellos integrantes de la población diana que respondan a dicho cuestionario. El fenómeno a estudio será, por tanto, la formación en bioética. Dentro del estudio se recogerán diversas variables, como son: la edad, el sexo, la especialidad MIR, la facultad donde se estudió el grado de Medicina, los conocimientos sobre bioética, las opiniones respecto a la bioética, y las carencias de la formación en bioética.

Emplazamiento: Se llevará a cabo desde el C.S. Vilanova de Arousa, abarcando a todos los MIR de Galicia.

Material y métodos: La población a estudio es el conjunto de MIR de todas las especialidades y promociones de Galicia, y la muestra consistirá en aquellos integrantes de la población diana que respondan al cuestionario diseñado. El cuestionario será enviado a las 7 unidades docentes de Galicia vía e-mail para su distribución entre los MIR adscritos a cada una de ellas. Se realizarán dos envíos, espaciados en el tiempo, para intentar aumentar así la participación. La medición se llevará a cabo mediante dicho cuestionario, y el análisis de las respuestas se evaluará con técnicas estadísticas simples. Las principales limitaciones serán la no accesibilidad directa a la población, la vía de comunicación a través del e-mail, y el porcentaje de no respondedores.

Aplicabilidad: Este estudio pretende ser un paso previo para el diseño de un estudio a nivel nacional sobre la formación en bioética durante el grado de medicina y los años de residencia MIR. El proyecto pretende

motivar la introducción de cambios en los distintos niveles formativos, principalmente en los planes y materiales docentes, y seminarios y cursos que se imparten.

Aspectos ético-legales: El protocolo será remitido para su aprobación al Comité Autonómico de Ética de Investigación Clínica de Galicia. Las investigadoras se comprometen a respetar los principios fundamentales de la Declaración de Helsinki y el Convenio del Consejo de Europa relativo a los derechos humanos y biomedicina.

Palabras clave: Bioética. MIR. Formación. Comunicación. DVA.